

JOURNÉES DES TRANSITIONS - CENTRE VAL DE LOIRE 2023

INTERVENANT·E·S



Emmanuel DENIS,
Maire de Tours



Jérémie GODET,
Vice-président de la Région Centre-Val de Loire délégué au climat, aux transformations écologiques et sociales des politiques publiques, à la transition énergétique, à l'ESS et à la vie associative



Hugues SIBILLE,
Président du Labo de l'ESS



Barbara NICOLOSO
Directrice de Virage Energie

Table-ronde introductive



Hélène CHATELIER
Membre du collectif citoyen Blois autopartage



Nicolas ORGELET
Vice-président de l'agglomération de Blois



Patrick BEHM
Référent thématique au Labo de l'ESS

INTERVENANT·E·S EN ATELIERS



Elisabeth RICHEZ

Chargée de mission transition à Villes au carré

Depuis 2007, Villes au Carré est une association ancrée en région Centre-Val de Loire, pour activer des solutions locales dans les territoires.

En savoir plus : villesaucarre.org



Isabelle MESTRE

Fédération des acteurs de la solidarité

Les adhérents de la Fédération assurent des missions d'accueil, d'accompagnement et d'insertion des personnes en précarité, avec une approche globale de la personne, en traitant les multiples problématiques liées à l'exclusion.

En savoir plus : federationsolidarite.org



Karine FOUSSIER

Directrice du Centre social de Chinon

L'association CLAAC est une association Loi 1901 à vocation sociale. Elle est administrée par des bénévoles issues du territoire. L'activité de l'association s'articule autour de la gestion de 3 Résidences habitat Jeunes (FJT), des Centres sociaux de Chinon et du Véron, d'un centre de loisirs, ainsi que d'un Point d'Appui à la Vie Associative par délégation du Préfet d'Indre et Loire.

En savoir plus : assoclaac.fr



Ramatou SOW

Déléguee à la fédération des Centres Sociaux Région

Organisateurs d'actions éducatives et culturelles, de services en direction des habitants, et notamment des familles, les Centres Sociaux s'attachent à développer solidarité, dignité humaine et démocratie. Ils tentent ainsi par leurs actions, de réduire les inégalités et les situations d'exclusion et travaillent à la promotion sociale individuelle et collective des habitants pour que chacun trouve sa place dans la société.

En savoir plus : centres-sociaux.fr



Anne-Fleur KEROUEDAN

Chargée de mission accompagnement à Énergie Partagée Centre Val-de-Loire

Énergie Partagée est le mouvement qui fédère, accompagne et finance les projets citoyens de production d'énergie 100% renouvelable en France.

En savoir plus : energie-partagee.org



Laure-Emilie ANGEVIN

Directrice de mission pour la Région Centre-Val de Loire

Activité, emploi, environnement et solidarité sont au coeur des défis que relève la Région Centre-Val de Loire.

En savoir plus : centre-valde Loire.fr



Camille JUSTEAU-MORELLET

ingénieure à NEKTAR et présidente du Low-Tech Touraine

Communauté locale de documentation et de diffusion de technologies accessibles et durables.

Visiter le site web

En savoir plus : lowtechlab.org



Cédric CARLES

Directeur de l'Atelier 21

Atelier 21 est un laboratoire citoyen qui lutte pour (faire avancer) la transition énergétique.

En savoir plus : atelier21.org



INITIATIVES INSPIRANTES PRÉSENTÉES



Matthieu SZCZEPANIAK

Coordinateur de projets de l'association Les Compagnons Bâisseurs et le projet Soli'Bât, intervention sur le réemploi dans le bâtiment et auto-rénovation.

Les associations Compagnons Bâisseurs Centre Val de Loire (CBCVL) a travaillé depuis 2010 à la mise en place d'une plateforme physique de mise à disposition de matériaux et matériels à des fins de lutte contre le mal logement et la précarité énergétique.

En savoir plus : compagnonsbatisseurs.eu



Romain BARRAULT,

Responsable Régional de l'association Emmaüs Connect Centre-Val de Loire et le projet « La Collect.tech », intervention sur sobriété numérique, filière de réemploi solidaire d'équipements numériques en Centre Val de Loire.

L'association Emmaüs Connect se concentre sur l'accès à l'équipement et la réutilisation d'équipements numériques pour les personnes en situation de précarité.

En savoir plus : emmaus-connect.org



Anais MOREAU

Conseillère technique développement durable de l'association Familles Rurales Centre-Val de Loire, intervention sur la sobriété alimentaire : l'association Familles rurales Centre-Val de Loire et le projet « bien manger comme à la cantine »

Pluraliste, indépendant et laïc, il porte un projet humaniste et social fondé sur la famille, les territoires et la vie associative, Familles Rurales Centre-Val de Loire accompagne les familles et redynamise les territoires ruraux.

En savoir plus : centre-val-de-loire.famillesrurales.org



Marie-Pierre Hory

Cofondatrice du projet Bocaux des Champs Lutte de l'association ATC 45, intervention contre le gaspillage et circuits-courts.

Le projet Bocaux des champs c'est donné la mission de contribuer à la transform'action des modes de production et de consommation afin de rendre le monde actuel plus soutenable, tant d'un point de vue écologique que social.

En savoir plus : bocauxdeschamps.fr



Alexandra PECH

Chercheuse à l'Université d'Orléans et pilote du projet GASPILAG, intervention sur le thème de la lutte contre le gaspillage alimentaire dans les cantines scolaires.

Le projet repose sur un travail de plusieurs études, entretiens et enquêtes ont été réalisés notamment auprès des acteurs de la Région la création d'outils imaginés avec les parties prenantes de l'initiative.

En savoir plus : univ-orleans.fr



Sobriété foncière

Le Syndicat Intercommunal de l'Agglomération Blaisoise et le projet BIMBY

Le projet BIMBY vise à offrir la possibilité aux propriétaires de vendre une partie de leur terrain pour la construction d'un nouveau logement.

En savoir plus : scot-blaisois.fr



Réemploi

Association Precious Kitchen et le projet de Chutothèque

Precious Kitchen, c'est une expérience d'Upcycling à 360° de la cartographie à la sensibilisation, l'identification et la qualification des ressources disponibles, en passant par la mise en place d'expérimentation matières, d'ateliers partagés autour de pratiques artistiques laboratoires, de création et de diffusion.

En savoir plus : precious.kitchen



Réemploi

La SCIC Veloop et le projet de filière d'économie circulaire du vélo

L'ambition de la SCIC est de défendre la vision d'une économie circulaire comme un véritable levier au service de la transition énergétique. Elles contribuent ainsi à préserver les ressources naturelles en régénérant les matières premières.

En savoir plus : veloop.fr



Low Tech et mobilité douce

L'association « Vélo solaire pour tous » et le projet Vhélío

Le projet Vhélío, c'est se déplacer d'une façon plus pratique, plus économique et plus écologique. Ce sont deux véhicules électriques à recharge solaire.

En savoir plus : vhelio.org



Mobilité douce

Syndicat Mixte du Pays de La Châtre en Berry et le projet « KAVELO »

KAVELO est un service de location de vélos à assistance électrique en zone rurale.

En savoir plus : kavelo.fr



Sobriété lumineuse

Commune de Bourgueil

La commune de Bourgueil a travaillé sur la sobriété lumineuse avec deux objectifs : faire des économies d'énergies et protéger la biodiversité.

En savoir plus : bourgueil.fr